

CHARLES DE FOUCAULD: COMMENTI AL VANGELO DI MATTEO

XXX DOMENICA DEL TEMPO ORDINARIO

MT 22,34-40

«*Amerai il tuo Dio con tutto il tuo cuore, con tutta la tua anima, con tutto il tuo spirito*» (Mt 22,37).

AMORE DI DIO. Amiamo Dio *con tutto il nostro cuore*, mantenendo il nostro cuore assolutamente vuoto da tutto ciò che non è Dio, affinché soltanto Dio lo colmi (questo non vuol dire che non si ama né se stessi né gli uomini, ma non li si ama per loro stessi come non si ama se stessi per sé; si ama loro e se stessi in Dio, perché li si trova nel cuore di Dio; come qualcosa di Dio, per lui solo e in lui)... Amiamo Dio *con tutto il nostro spirito*, occupando il nostro spirito soltanto di lui, svuotandolo di tutto ciò che non è lui, perché lo colmi tutto intero e perché il nostro pensiero sia occupato senza sosta con lui solo (ciò non vuol dire che non pensiamo ai nostri doveri e che non abbiamo cura di compiere bene tutti i nostri obblighi: lo facciamo unicamente perché, pensando a Dio, troviamo in lui che la volontà nei nostri confronti è che facciamo questa o quella cosa; pensiamo dunque a ciò che dobbiamo fare in lui e per lui e per nessun'altra causa)... Amiamo Dio *con tutta la nostra anima*, consacrando a lui solo tutte le facoltà della nostra anima, applicando a lui solo tutte le facoltà della nostra anima, la comprensione, la memoria, la volontà, svuotando la nostra comprensione, la nostra memoria, la nostra volontà di tutto ciò che non è lui e offrendogliele vuote e intere perché le colmi tutte (ciò non vuol dire che la nostra comprensione, la nostra memoria, la nostra volontà non si esercitano a proposito di alcuna cosa creata, ma non lo faranno che in Dio, per un impulso speciale da parte sua, non lo faranno che per Dio, per ubbidirgli, unicamente in vista di lui e per niente in vista di alcuna creatura)¹.

«*Tu aimeras ton Dieu de tout ton cœur, de toute ton âme, de tout ton esprit* » (Mt 22,37)

AMOUR DE DIEU. Aimons Dieu *de tout notre cœur*, en tenant notre cœur absolument vide de tout ce qui n'est pas Dieu, afin que Dieu le remplisse seul (cela ne veut pas dire qu'on n'aime ni soi ni les hommes, mais on ne les aime pas pour eux comme on ne s'aime pas pour soi ; on aime eux et soi en Dieu, parce qu'on les trouve dans le cœur de Dieu, comme quelque chose de Dieu, pour lui seul et en lui)... Aimons Dieu *de tout notre esprit*, n'occupant notre esprit que de lui seul, le vidant de tout ce qui n'est pas lui, pour qu'il le remplisse tout entier et que notre pensée ne soit sans cesse occupée que de lui seul (cela ne veut pas dire que nous ne pensions pas à nos devoirs et que nous n'ayons pas soin de bien remplir toutes nos obligations, mais nous le faisons uniquement parce qu'en pensant à Dieu, nous trouvons en lui la volonté à notre égard que nous fassions telle ou telle chose ; nous pensons donc à ce que nous avons à faire en lui et pour lui, et non pour aucune autre cause)... Aimons Dieu *de toute notre âme* en consacrant à lui seul toutes les facultés de notre âme, en n'appliquant qu'à lui seul toutes les facultés de notre âme, entendement, mémoire, volonté, en vidant notre entendement, notre mémoire, notre volonté de tout ce qui n'est pas lui, et en les lui offrant vides et entières pour qu'il les remplisse toutes (cela ne veut pas dire que notre entendement, notre mémoire, notre volonté ne s'exercent au sujet d'aucune chose créée, mais elles ne le feront qu'en Dieu, parce qu'elles trouveront en Dieu la volonté qu'elles s'occupent de ces choses, elles ne le feront que par Dieu, par une impulsion spéciale de sa part, elles ne le feront que pour Dieu, pour lui obéir, uniquement en vue de lui et nullement en vue d'aucune créature)².

¹ C. DE FOUCAULD, *Meditazioni sui passi dei vangeli relativi a Dio solo, fede, speranza, carità* (1897-1898), vol. IV, Città Nuova, Roma 1973, 329-330.

² C. DE FOUCAULD, *Aux plus petits de mes frères. Méditations sur les passages des Saints Évangiles relatifs à quinze vertus* (1897-1898), tome IV/2, Nouvelle Cité, Paris 1973, 85-86.